

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:**  
 Segovia..... 1 peseta al mes.  
 Provincia..... 3'25 > trimestre.  
 Madrid y provincias.. 14 > año.  
**REDACCION**  
 Calle de San Agustín, núm. 3.

# EL DEFENSOR

**ANUNCIOS Y COMUNICADOS** á precios convencionales.  
 No se devuelven los originales.  
**ADMINISTRACION:**  
 Calle de San Agustín, núm. 3.

Diario Liberal independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

MIÉRCOLES 13 DE NOVIEMBRE DE 1905.

## GABINETE MECANOTERAPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR

UN MÉDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. A. ORTEGA

Prado, 22, (antes Preclados, 34 y 36.)—MADRID.

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matrices deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director

## PESIMISMO.

Habrá que confesarlo de una vez, aunque la confesión nos cueste mucho; la enfermedad que á España tiene postrada hace bastantes años, ya se ha hecho crónica y es incurable.

Nuestros principales doctores políticos, jóvenes y viejos, no han conseguido con sus tratamientos y sus recetas otra cosa que agravar el mal que la aniquila: el que más, ha conseguido, y eso por breve tiempo, detener los progresos de la enfermedad traidora.

La anemia que á España mata no hay, por lo visto, quien la cure.

Y, sin embargo, otras naciones se hallaron más desahuciadas que puede estarlo hoy la nuestra, y no murieron: logró la ciencia atajar los progresos de la enfermedad, se operó una crisis por medio de una sacudida violenta, pero necesaria, y se salvó.

En España ni en esa reacción violenta podemos tener esperanzas; ha habido ya sobradas causas para que esa reacción, esa crisis, esa violenta sacudida, hubiera tenido lugar, y no sobrevino.

Empobrecida la sangre que discurre por las arterias del cuerpo nacional, atrofiado por la miseria el organismo todo, la esperanza es vana, es el remedo de un sueño que ¡ay! como tal, envuelve la mentira, aunque le evoca el deseo.

Languida y penosa, odiosa y triste, es la vida cuando el mal que corroe al cuerpo es incurable, cuando se adquiere la convicción de que la catástrofe es inevitable.

Y España, hay que decirlo de una vez, se encuentra en este caso, porque ó no hay remedio para su mal, en cuyo caso la ruina es inevitable, ó los doctores que la asisten no atinan con él, en cuyo caso la ruina sobrevendrá también, más ó menos pronto, puesto que su ineptitud, á pesar de los buenos deseos, la deja morir, en tanto que ellos diagnostican y estudian nuevas fórmulas que para

nada sirven sino para agravar la enfermedad.

Un día fué Maura, otro Villaverde, ayer Montero Ríos, hoy Moret, mañana... no sabemos quien, todos acudieron á visitar al enfermo, todos propinaron medicamentos especiales, agotaron la farmacopea política y ninguno alcanzó resultados positivos; mañana volverán á la cabecera del paciente y volverán á fracasar, porque los fracasados de ayer, aferrados á su idea, volverán á propinar con ligeras variantes los medicamentos de hoy, que resultarán, como hasta aquí, ineficaces.

Y entretanto la enfermedad se agrava más y más, la anemia se hace más intensa y la postración se acentúa á cada momento, agotándose paulatinamente las energías vitales.

La emigración, esa sangría suelta que no se contiene, aunque se procura, empezó restañando fuerzas á la agricultura que hoy languidece: la industria marcha del brazo de la agricultura, viendo cómo los campos extranjeros producen, en tanto que los nuestros se agostan y se torcen; canturrea himnos de gloria al compás del martilleo de la maquinaria la industria que en otros suelos surge vigorosa de la mina, de la fábrica; y el comercio, que sigue á sus dos hermanas, se avergüenza de tener que disfrazar los productos nacionales y vivir una vida prestada, pero, á la vez, misera y trabajosa.

¿Cómo, pues, ha de poder tener remedio si el mal que á España destruye, si necesita beber en abundancia las aguas salubres de estas fuentes cuyos manantiales están poco menos que agotados y no hay nadie que halle el medio de refrescarlos, de hacerlos correr en cantidad suficiente para que el enfermo pueda buscar en ellos la salud?

El pueblo español se muere, no hay duda: anémico, agotado, se muere de hambre; y morirá á las puertas del ministerio de Hacienda; sufriendo calladamente los latigazos del impuesto que ya se ceba hasta en el negro pan que el escuálido obrero acerca á sus labios afanoso.

## NO HAY REDENCIÓN POSIBLE.

Esta amarga enseñanza seguramente es sugerida á todos los espíritus desapasionados é imparciales, ante la batallona cuestión de si debo ó no restituirse el gravamen de consumos sobre los trigos y harinas.

Desde que, en circunstancias excepcionales, el ex-ministro de Hacienda señor Osma decretase la escepción del impuesto sobre tales artículos de primera necesidad, se ha dicho por todos, de infinitos modos y repetido bajo todas formas, que el buen deseo del gobernante habia completamente fracasado.

La baja que él aspiraba tocarse el consumidor, tan interesante para la clase proletaria, no parecia por parte alguna, y en su lugar padecieron reducciones de consideración los presupuestos de ingreso de las Corporaciones Municipales y los del mismo Estado, careciendo en último término de amplitud bastante de módicos con que atender crisis interesantes é inaplazables.

¿Donde y como quedaron esas sumas, intangibles para los unos y reductoras de los otros?

Parecía lo natural, lo lógico lo cuerdo y lo sensato, que se apresurase el Parlamento, supremo poder nacional en materia económica, á puntualizarlo con el concurso del Gobierno responsable; sería también lo sano que, gobernantes y parlamentarios, definiesen con exactitud matemática el siguiente dilema

«O la reducción llega al consumidor porque era al que se destinó, ó con resolución expresa se sacrifica el Tesoro ni se le imputa á los municipios.»

Lejos de ello, irreflexivamente, contra la serena cordura de un hombre de los merecimientos del señor Echegaray, y de sus avanzados antecedentes democráticos, se lanza el Parlamento á mantener la perduración de un efecto que no beneficia al que le necesita y para el que se otorgó, que habrá enriquecido á algunos y los seguirá adinerando, y que desniveló, desnivela y desnivelará con los organismos comunales, al propio Erario público.

El mismo Gobierno vacila y se conmueve en sus cimientos ante una cuestión como esta, de pura ocasión, circunstancialmente tratada, apesar de sus severas raíces y profundo alcance.

¿Y á esto se llama legislar y gobernar? Esto es confundir lamentablemente los principios de orientación liberal y de esencia democrática.

Frente á una masa legislativa tampoco cuidada del estudio de sus mas sencillas deter-

minaciones, huelgan los hombres como Echegaray y como Urzaiz, por que la es agena toda idea de equidad económica.

Jamás, discurrendo así, podrá ni deberá llegarse á la supresión total del impuesto de consumos, el más odioso en su forma y en su fondo, porque de lograrlo se padecerían dos males, su abolición sin tocar los beneficios; su reemplazo tocando todos los inconvenientes.

Mientras Parlamento y Gobierno no tengan la mesura enérgica de imponer con las causas los efectos, deduciendo de las leyes progresivas toda su eficacia y el Parlamento, dejando de ser un palenque de sectas y una escuela de perdurables ambiciones, se transforme en su verdadera misión—santuario de las leyes sanas y sábias—retrocederemos en la esencia, aunque avancemos en la forma; y la Torre de Babel vá estando cercana.

Por lo demás el suprimir los consumos sin dejar rastro de ellos, y sustituirlos con un impuesto nuevo, racional, prudente, lógico, y propio de los que pueden y deben atenderles y nó de los desheredados, que lo que aconseja y pide la idea de justicia, lo hace un niño; y poco saben ó quieren los directores, si es cierto que no atinaron con solución que está bien á la vista desde hace largos años.

Lo que tal vez no haya llegado es la ocasión como no fué llegada la pasada vez, de cuya amarga enseñanza ha tocado reminiscencias fructificadas en su gran talento el hombre más capaz y venerable de la era contemporánea.

Y conste que soy opuesto desde mi juventud al impuesto de consumos, pero con fruto, no con sutilezas ni con maquiavelismos.

FRANCISCO CARSI.

Segovia 13 de Diciembre 1905.

## ARCHIOLERÍAS

Péle-méle

Si para convencernos de que nuestro pueblo es el país mas particular é incorregible de orbe, fuera preciso aducir grandes razones, que no hacen falta, por desgracia, nos bastaría para llegar á esa convicción con leer la prensa diaria.

Descontando las desgracias consiguientes que diariamente ocasiona el gentil matrimonio la borrachera y el matonismo, ni la enfermedad de la peseta que no hay Osma (1) que la cure, la baratura del trigo que no hay salvador que la procure, el caciquismo odioso que no hay Maura que le descauje, aunque hay paciente pueblo que le sufra, y

(1) No queremos mentar á Villaverde por respeto á los difuntos.

Folleton de EL DEFENSOR (34)

LOS COMPAÑEROS

## DE JEHÚ

Alejandro Dumas.

lita, que tiene la entrada á la derecha por la puerta principal.

Un labrador, su mujer y dos hijos la habitan hoy, y del antiguo monasterio han hecho una granja.

Esto se comprende fácilmente: la república con su 21 de enero, su 31 de mayo, su 30 de octubre, su 9 thermidor, su 1.º prairial y su 18 fructidor, tenía otras ocupaciones más penitentes que la de revocar de nuevo las paredes, mantener un pastor y cuidar un bosque.

Resultó á los siete años que la Cartuja estaba completamente abandonada, y cuando por casualidad una mirada curiosa penetraba por el agujero de la cerradura, se veía la yerba brotar en los patios, los jaramagos en los vergeles y las malezas en el bosque, que, atravesado en otra época por un camino y

dos ó tres senderos solamente, estaba, en apariencia al menos, impracticable.

Una especie de pabellón llamado la Correña, dependiente de la Cartuja y distante del monasterio como medio cuarto de legua, veceaba en el bosque, que, aprovechando la libertad que le habían dejado para brotar á su antojo, lo envolvió por todos lados con follajes, y acabó por quitarlo de la vista.

Por otra parte, los rumores más extraños corrían acerca de esos dos edificios; se les suponía frecuentados por huéspedes invisibles durante el día, y horrorosos en la noche. Los leñadores ó aldeanos que de vez en cuando iban aún á ejercer en el bosque de la república el derecho de usufructo que la ciudad de Bourg gozaba desde el tiempo de los cartujos, decían que por las hendiduras de las cerradas ventanas habíase visto correr llamas en los corredores y en las escaleras, y oído distintamente ruidos de cadenas, arrastradas por las losas de los claustros y los patios. Los hombres ilustrados negaban; pero en oposición á los incrédulos, dos clases de gentes lo afirmaban, y según sus opiniones y creencias daban dos causas diferentes á esos ruidos espantosos y á esas luces nocturnas. Los patriotas pretendían que eran las almas de los pobres monges que la tiranía de los

claustros había sepultado vivos en los in pace, que bajaban del cielo pidiendo venganza contra sus perseguidores y que arrastraban después de su muerte los hierros que les habían encadenado durante la vida. Los realistas decían que era el diablo en persona que, encontrando un convento vacío y no teniendo que temer el hisopo de los dignos frailes, venía tranquilamente á pasar el tiempo donde en otro tiempo no hubiera osado asomar las uñas de su garra; pero había un hecho que dejaba todas las cosas en suspenso: ni un solo de aquellos que negaban ó afirmaban, ya tomasen partido por las almas de los monges mártires ó por el sábado de Belecébú, había tenido valor para aventurarse en las tinieblas y llegar en las horas solemnes de la noche á asegurarse de la verdad, á fin de poder decir al día siguiente si la Cartuja estaba solitaria ó habitada, y en este último caso, que especie de huéspedes iban allí.

Más sin duda todos esos rumores fundados á no, no tenían influencia alguna en el misterioso ginece; porque, según hemos dicho, aunque habían dado las nueve en Bourg y por consecuencia era noche cerrada, pero su caballo á la puerta del monasterio abandonado, y sin echar pié á tierra, sacando una pistola de sus pistoleras, dió con el pomo en

la puerta tres golpes pausado á la manera de los fraemasones.

Después escuchó.

Un instante dudó que hubiese reunión en la Cartuja; pues á pesar de lo fijamente que miró y de la atención con que prestó oído, no vió luz ni oyó ruido alguno.

Sin embargo, le pareció que un paso lento se aproximaba por la parte interior de la puerta.

Llamó segunda vez con la misma arma y de la misma manera.

—¿Quién llama? preguntó una voz.

—¿Quién viene de parte de Eliseo; respondió el viajero.

—¿Cuál es el rey al cual los hijos de Isaac deben obedecer?

—Jehú.

—¿Cuál es la casa que deben esterminar?

—La de Achab.

—¿Sois profeta ó discípulo?

—Profeta.

—Entonces, sed bien venido á la casa del Señor, dijo la voz.

Al punto las barras de hierro que aseguraban la maciza clausura giraron sobre sí misma los cerrojos rechinaron, uno de los pasadores de la puerta se abrió silenciosamente y

Otras tantas calamidades públicas de todos conocidas y aguantadas, hay todavía mucho nuevo que leer en la prensa diaria.

No hablemos del catalanismo, porque ensucia la lengua.

Dejemos á un lado la política, porque no resuelve nada.

Riamonos de la revolución rusa, que equivale á tanto como reirse de los peces de colores, teniendo en casa una revolución económica que ya... ya... y veamos lo que ocurre en este país de bendición.

Bueno pues, después de estos preparativos, vayan ustedes pasando, y lean, lean....

La inmoralidad en los teatros, cunde de alarmante modo: el género chico se ha convertido en género infimo; y no tardará mucho, al paso que vamos, en convertirse el teatro en exposición del desnudo.... vivo.

Hombre! los cuadros vivos ya hace tiempo que se conocen.

Por de pronto y para atajar el mal, el Gobernador de Madrid, tiene el propósito, laudable, de llamar la atención á las Empresas que cultivan dicho género (el infimo; ¿eh?) para que cesen ciertas plasticidades que pueden ser un tanto pecaminosas.

Muy bien: cubránse las plasticidades de las Evas aunque rubien los Adanes.

Y para concluirlo de arreglar que procure el Gobernador enviar ese tanto al ministerio de Hacienda: verán ustedes que pronto le convierten allí en un nuevo tanto.... por 100. No están deseando otra cosa.

Riñas.... No, éstas no entran en cuenta.

Heridas.... Tampoco.

La mendicidad.... Esto es lógico en nuestro pobre país: á otra cosa.

Huelgas.... una en Barcelona: otra en Valencia: otra.... la de los peluqueros: éstos quieren tomar el pelo al público.

Robos.... es la orden del día: no tiene nada de particular.

Cádiz.—Incendio del arsenal—Los torpederos quemados.—Esto sí que es grave: hasta los elementos conspiran contra nosotros; pues sin barcos y sin arsenales, buen negocio va á hacer el ministro de Marina.

«Los alcaldes de San Fernando y de Morón han teleografiado á la Presidencia pidiendo el restablecimiento del impuesto sobre trigos y harinas.»

Alcaldades muy frecuentes en España. Lo que me choca es no leer al pie de ese telegrama este otro:

«Vecinos de San Fernando y de Morón envían Presidencia cabezas alcaldes: van huecas: no había nada dentro.»

«...algunos diputados se dirigen al presidente en actitud airada, por no impedir debate tan poco edificante ni que se emitan palabras mal sonantes.»

Esto habrá sido en alguna reunión de verduleras.

¡Re... Dios! Si ha sido en el Congreso...

Palabras mal sonantes... Otra calamidad á la que estamos ya acostumbrados.

«...el marqués de Cañada Honda solicita remedios para contener la emigración.»

¡Al fin!... Pues poquitas ganas que tenía yo de ver á nuestro diputado solicitando algo en el Congreso...

Que lástima que dediquen tan pocas líneas á su discurso.

Vaya me felicito de que la única buena noticia con que topo, me la haya proporcionado el señor marqués.

Porque les advierte á ustedes que las que quedan, son de lo peorito: por eso, y porque yo me duermo, les hace gracia de ellas,

ARCHIOLE.

Las mujeres.

Son la alegría del mundo, y con las flores constituyen el encanto de la vida terrenal.

Esto lo han dicho ya todos los autores, ora en versos fluidos y sonoros, ora en prosa, al alcance de todas las fortunas.

Si amar es vivir, el amor apenas si se concede sin la mujer.

Quitad á Venus de la mitología pagana, y habréis dejado el Olimpo como un jardín sin su mejor rosa.

La mujer es el ser mas mas delicado y al mismo tiempo el mas sufrido. El hombre hizo en provecho propio las leyes; y no contento con esto, echó siempre la culpa de todas sus maldades á la mujer.

«¿Quién es ella?» murmuraba en seguida que descubría un delito Mr. Jachal. «¿Quién es él?» habría que preguntár muchas veces cuando se ven mujeres que avergüenzan á su sexo.

Es verdad que sin hombres no habría sociedad, ni estaría habitada por seres inteligentes la numerosa casa de huéspedes que se llama «tierra»; pero sin mujeres tampoco habría habitantes.

Aun en estos tiempos del tranvía eléctrico, hay chicos que estudian carambolas, que afirman muy serios la inferioridad de la mujer.

¡Pobrecillos! Ya se lo dirán de misas cuando tras la carambola vengan tambien los palos.

El sexo débil, como dijo Serra, es el menos débil de los sexos. Su poder es inmenso, ilimitado, inverosímil.

Dad participación.—¡Dios nos libre!—á la mujer en la política y en la Administración del Estado, y veréis la que se arma.

El día que la mujer tenga voto—porque voz ya la tiene—hay que salir votando al chápito verde.

La mujer es como las flores (esto lo he leído tambien varias veces), y como las flores salvo excepciones que justifican la regla, todas son bellas; pero ¡ay! no todas son buenas.

Nacen, viven y mueren mustias y marchitas, como una camelia, pero embalsaman la vida con su aroma y alegran la existencia con sus encantos.

¿Quién no ha suspirado por una mujer? ¿Quién no se ha enamorado en alguna ocasión?...

Por las mujeres todos hemos hecho mil tonterías, desde pasarnos al sereno una noche, hasta pasar sin pagarle al sereno varias noches; pero tambien nos han evitado cometer infinidad de atrocidades con sus consejos.

La bella mitad del genero humano es de mejor género que nosotros.

La carrera de la mujer es el matrimonio, pero el matrimonio es el estado perfecto del hombre. En el hogar ella es quien primero educa á los hijos y la última que se desespera con ellos.

Las mujeres están libres del servicio militar, pero tienen condiciones admirables para la táctica y la estrategia, para la marcha y para la lucha.

Ellas no lucharán á pecho descubierto, pero Marte nos libre de tan mal enemigo.

Las mujeres, con tener fama de caprichosas, lo son aún menos que los hombres.

Cierto que hay algunas que rayan en lo ridículo, pero son las menos.

En cambio, las hay tan sencillas y tan buenas! Yo confieso ingenuamente, amable lectora, que... (en secreto) me gustan ustedes mucho.

España, desprovista ya de otros méritos, puede todavía enorgullecerse de sus mujeres.

¡Lástima que vayan también perdiendo su carácter y cambien la airosa mantilla y los claveles rojos por el exótico sombrero y el broche de reluciente doblé!

Pero de eso no tienen las pobrecitas la culpa, porque hay que tener en cuenta que á la mujer, por regla general, la visten sus enemigos.

Y saben ustedes cual es el enemigo mayor de la mujer? Pues.... las mujeres.

CANDELA.

Curiosidades.

En 1802, la biblioteca del Congreso en Washington contenía 964 y 9 mapas. Hoy día poseé 1.800.000 volúmenes, 110.000 manuscritos, 70.000 mapas, lo que la coloca en categoría inmediatamente después de la Biblioteca nacional de París y por delante del British Museum.

parte de dichos establecimientos prestan libros y tienen sucursales en los diferentes barrios de la ciudad. Están servidas por un personal formado en escuelas especiales, la Library Schools, y compuesto, en su mayor parte de mujeres.

En la actualidad, el número de mujeres médicas se eleva á 8.000; solo en América hay más de 6.000. En Rusia ejercen la medicina 700 doctoras; en Inglaterra, 400; en Francia, 85, y en Italia, 20. En los hospitales de la India predomina en el personal médico el elemento femenino.

El eucalipto, árbol ya precioso en muchos conceptos, parece suministrar la primera materia del pilote ideal, con todo y lo caro de su precio (entiéndase que hablamos especialmente del eucalipto de Tasmania). La densidad de dicha madera es de 1,15 de modo que se hunde por su propio peso en el agua; se obtiene fácilmente en troncos de 30 metros de largo, sobre una escuadría por lo menos de 0'50, y esto no debe admirar si se atiende á que el eucalipto llega comunmente á una altura de 60, de 70 y aún de 100 metros, apareciendo las primeras ramas á unos 50 metros del pié del árbol. El pilote de eucalipto no teme al taredo y es muy resistente.

BORRADORES

Me gusta revolver esos legajos sucios y amarillentos por la humedad y el polvo, y corroídos por la acción implacable de los tiempos. Borradores que el alma del poeta en sus tachas líneas recogieron; ¡cuánto drama en sus páginas se esconden! ¡cuánta hundida ilusión, cuánto recuerdo! Tristezas y alegrías, risas y llantos, ambición, deseos, esperanzas, delirios, entusiasmos, angustias... desalentos... Y esas sucias cuartillas, que al tocarlas se deshacen en polvo entre los dedos, son el espejo en que el poeta mira sus vagorosos sueños, son algo que, encarnado en su existencia, es parte de su alma, es su cerebro trasladado al papel, y los renglones en que la mente retrató su vuelo; son su vida, su carne, son él mismo que se refleja en ellos. Por eso gozo en revolver las hojas corroídas por el tiempo, y al contemplar sus líneas desiguales, yo no sé por qué veo llorar al hombre que trazó esos rasgos al compás de sus tristes pensamientos. Por eso gozo al ver esos papeles amarillos y viejos, y al pensar en las lágrimas caídas sobre los trazos negros, una idea tenaz surge en mi espíritu que sin cesar repito como un eco: —Borradores que el alma del poeta en sus tachas líneas recogieron, ¡cuánto drama en sus páginas se esconden! ¡cuánta hundida ilusión, cuánto recuerdo!... E. HERRERA BREMÓN.

DEL EXTRANJERO.

(INFORMACIÓN POSTAL.) La opinión de Witte.

Londres 12.

El «Daily Telegraph» publica una interview con Witte, en la que éste declara que se haya convencido de que los acontecimientos actuales de Rusia sólo tienen el carácter de temporales, á condición, sin embargo, de que la nación coopere con el gobierno en la obra de la Constitución.

«Si la sociedad, dice Witte, persiste en suicidarse alentando la huelga, no hay otro remedio que el del empleo de la fuerza, en cuyo caso yo abandonaré el poder.»

Quartales Incendados.

Londres 12.

Telegrafian de Tokio al «Daily Telegraph» diciendo que el general Madariloff, con objeto de sofocar los motines de Karbin incendió los cuarteles de caballería, cargando contra los fugitivos. El incendio se apoderó de la ciudad, y los amotinados, habiendo recibido refuerzos, resistiendo con tesón, trabándose una verd dera batalla campal.

Poseción.

Barcelona 12.

El marqués de Mariano ha tomado posesión de la alcaldía.

El Gobernador ha prohibido una reunión de Delegados de las sociedades obreras y políticas, en la que pensaban tratar de la Liga de defensa de los derechos del hombre.

El capitán general ha visitado los regimientos de Alcantara y Vergada.

Los ferrocarriles ohnos.

Berna 12.

El Presupuesto de los ferrocarriles federales suizos para el próximo año, ha quedado firmado. —Este queda cerrado con un déficit de 4.660.000 francos.

Las huelgas rusas.

San Petersburg 12.

La huelga de los empleados de correos y telégrafos de Moscou, continúa, pero sus efectos son atenuados para el público gracias al concurso de empleados voluntarios de casas de comercio, de bomberos y agentes de policía para el apartado y distribución á domicilio de la correspondencia.—El Congreso de Correos y Telégrafos dirige al público una proclama afirmando la resolución de los huelguistas de continuar sosteniendo á todo trance el movimiento libertario por medio de una lucha encarnizada contra el gobierno.—El congreso pide igualmente el mejoramiento de la condición de los empleados.—Los obreros de caminos de hierro han decidido la supresión de las transmisiones por telégrafo y ferrocarril de telegramas cifrados así como la supresión de los coches-correos, en los trenes.

Estudiantes porturbadores.

Varsovia 12.

Otras dos compañías se han amotinado en Kexholm.—Un batallón de la Guardia ha sido aislado en el cuartel.—Las ideas revolucionarias son propagadas en los regimientos por estudiantes que sirven como voluntarios.

Los reglimentos.

Lublin (Vía Varsovia) 12.

Ayer, los hombres de los regimientos de Riazan (infantería) han recorrido nuevamente las calles con banderas rojas.—Inmediatamente regresaron al cuartel sin que se alterara el orden.—Han remitido á los jefes de los regimientos una petición recabando el mejoramiento de comida y ropa, añadiendo que esperarán la respuesta por espacio de quince días.

Incidente

Washington 12.

El Embajador del Brasil se ha personado en el departamento de Estado y ha informado á M. Bacon, secretario interino en ausencia de M. Root, del incidente del «Pauther».—Por el momento se ha limitado puro y simplemente á este trámite.—En la Embajada del Brasil se espera que Alemania dará en breve una satisfacción por el incidente, que parece revestir todos los caracteres de un atentado al derecho internacional.

La separación de la Iglesia y el Estado.

Paris 12.

«La Libre Parole» dice saber de altas personalidades eclesíasticas que el Papa encargará á los cinco cardenales franceses que recojan la opinión de todos los obispos y arzobispos sobre la separación.—Por de pronto, eso no debe considerarse más que como una preparación para la Asamblea general de obispos y arzobispos de Francia, que tendrá lugar en Enero ó Febrero próximos. Cuando esta Asamblea haya discutido la situación, el resultado de la deliberación será transmitido á Roma.—Hasta entonces, el Papa se abstendrá de dar á conocer sus intenciones.—En una carta dirigida al «Gaulois» á propósito de la votación de la separación, el obispo de Périgueux declara que la Iglesia ha llegado á la hora de la persecución legal y que una larga serie de tristes acontecimientos va á comenzar para ella.—Sin embargo no duda de que por espacio de unos cuantos años, la victoria será suya.—El abate Gairaud, interviewado por el mismo periódico, declara que la nueva ley es mejor para los católicos que el régimen del concordato.—En lugar de insurreccionarse contra ella, los católicos deben utilizar en cuanto sea posible la parte de libertad que les concede y que no poseían bajo el régimen del concordato.

El robo del Banco.

En el tren de las seis de la mañana, y conducidos por la Guardia civil, han llegado á esta Capital el presunto autor del robo á esta Sucursal, Joaquín Cortés y su amante Estéfana Velasco.

A pesar de lo intempestivo de la hora, han sido muchas las personas que han presenciado el ingreso en la Cárcel de los referidos detenidos, que fueron conducidos desde la estación del Ferro-carril con las debidas precauciones, habiendo sido más tarde incomunicados.

La curiosidad del público influyó poco en el Cortés, que se mostraba perfectamente sereno y un dar pruebas de preocupación de ninguna clase sucediendo otro tanto con su acompañante que aparecía tranquila, no obstante la insistencia del público para observarla en sus menores detalles.

A las tres de la tarde se han personado en la Cárcel, el Juzgado, el Fiscal y la acusación privada, en la causa que se sigue por consecuencia del robo á que nos referimos, esperando con gran ansiedad las manifestaciones que habrán de hacer los detenidos, cuyo sistema, hasta el presente, ha sido el de negar toda participación en el delito que se persigue.

Personas que han visto de cerca á Joaquín Cortés, nos manifiestan que este viene bastante camu-

biado, pudiendo observarse que ha envejecido mucho desde que se ausentó de esta ciudad, el día en que se descubrió el robo en la Sucursal del Banco.

Con la llegada de los presos adquirirá mayor actividad la instrucción del sumario y es posible se llegue al esclarecimiento de un delito, que, con justicia, preocupa á la opinión pública por la cuantía de la cantidad robada y la forma en que aquel se cometió.

**Sección de noticias.**

Ha permanecido breves horas en esta capital, nuestro querido amigo, el senador por la provincia, don Manuel de la Torre Quiza.

Mañana 14, á las tres de la tarde celebrará su reunión mensual el claustro de profesores del Instituto general y técnico, cumpliendo disposiciones del Reglamento.

El viernes próximo se darán oficialmente las vacaciones en el Instituto de Segovia y durarán hasta el día 8 del próximo Enero.

Sigue en el mismo estado, el padre de nuestro querido amigo el director del Colegio «El Segoviano», don Ricardo Riesco.

Deseamos al enfermo un rápido y completo restablecimiento.

Si se reúne suficiente número de Concejales, esta noche celebrará sesión, en primera citación, el Ayuntamiento de esta capital, discutiéndose algunos asuntos de escasa importancia.

Se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que viene padeciendo, nuestro querido amigo el ilustrado profesor de primera enseñanza don Mariano Gimeno.

Lo celebramos muy de veras.

Por iniciativa del señor Alba, y con la firma de la mayoría de los diputados de Valladolid y Burgos, se ha presentado una proposición de ley al Congreso, para que se incluya en el plan general de carreteras una que interesa á las dos provincias.

Partirá del empalme en la carretera de Cantalejo á Aranda de Duero, término municipal de San Miguel de Bernuy próximo al puente que existe en dicha carretera y terminará en término de Laguna Contreras.

Enlazará con la carretera provincial de Peñafiel á Babano y pasará por Fuentidueña y Vivar. La nueva carretera se emplazará á la izquierda del río Duratón, y su longitud será de 18 kilómetros.

**Nombramiento**

Ha sido nombrado maestro en propiedad de la escuela incompleta mixta del Muyo, don Gonzalo Gil Martín, con el haber anual de 500 pesetas y emolumentos legales.

**Licencias**

Hoy se han expedido en el gobierno civil tres licencias de caza á favor de don Juan Martín Borden de Bercimuel, don Pio Primo Domingo de Montejo de Arevalo y don Juan de la Torril de Cuéllar.

**De Instrucción pública**

Se ha hecho cargo de la escuela de Palazuelos, la maestra propietaria, doña Páida de la Calle, por hallarse restablecida de la enfermedad que venía padeciendo.

**Presupuestos**

En la Secretaría de Instrucción pública se han recibido los presupuestos escolares de Campo de San Pedro, Chañe y el Moral.

Se halla restablecido de la ligera indisposición que venía padeciendo, nuestro querido amigo y compañero, el ilustrado abogado de este Colegio, don Bernardo Romero.

En la presente semana, y por cuenta del Ayuntamiento, se ha facilitado trabajo á 148 jornaleros que se han distribuido en varias calles de la población y en las inmediaciones del puente de Valdeviela donde ha comenzado la esplanación del hipódromo para servicio del Regimiento de Sitio.

Hemos tenido el gusto de saludar en Segovia, á nuestro buen amigo de Turégano, don Regino Borreguero.

Ayer por la tarde, se reunió en sesión la Junta municipal, discutiendo y aprobando el presupuesto porque ha de regirse el Ayuntamiento, durante el próximo ejercicio de 1906, faltando solo la aprobación del señor Gobernador.

Después de brillantes ejercicios ha ingresado en el cuerpo de médicos titulares el ilustrado médico de la Mata de Cuéllar don Francisco Sanchez Grajel.

**Teatro Miñón**

Como ayer adelantamos mañana jueves tendrá lugar el debut del notable tenor, señor Sanz. La función se dividirá en dos secciones, una de

tarde á las seis y media, en la que se estrenará la popular zarzuela de costumbres baturras, «La vara de Alcalde», el mayor éxito de la temporada anterior en el teatro de la zarzuela; y otra á las ocho y media en la que se representará la hermosa y popular obra de Arrieta «Marina», por la señorita Fernández y los señores Sanz y Banquells. Con los atractivos del cartel, y dado lo económico de los precios, es de esperar un éxito en todos conceptos.

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica, nuestro querido amigo el digno Gobernador civil, don Luciano Clemente Guerra, quien con tal motivo ha recibido numerosas felicitaciones á la cual unimos la nuestra muy sincera.

En Burgos, contraerán matrimonio en los primeros días del año próximo, la distinguida señorita Carmen Rodríguez, hija de nuestro respetable amigo el magistrado de aquella Audiencia Territorial y presidente que fué de la de esta provincial, don Alejandro, con el abogado don Augusto L. de Cepeda, conocido también en Segovia donde residió con su familia hace algún tiempo.

**REUMAS.**

Curación rápida y segura con el reumatol preparado de Colchicina y salicilatos de sosa y litina. En los casos agudos y rebeldes debe emplearse en los mismos días que se tome el Reumatol la embrocación antirreumática al Salicilato de metilo Sanz Alvaro.

Depósito: Farmacia V. Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6.—Segovia.

**Estación meteorológica de Segovia**

Observaciones hechas en la Estación meteorológica de Segovia el día 13 de Diciembre de 1905.

A las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0° . . . . .	684.92
Temperatura del aire . . . . .	-1.0
Id. máxima al sol del día anterior . . . . .	22.0
Id. id. á la sombra . . . . .	6.0
Id. mínima noche última . . . . .	-5.0
Id. id. á cielo descubierta . . . . .	-6.0
Viento, dirección . . . . .	S.E.
Fuerza aproximada . . . . .	Calma
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas . . . . .	
Estado del cielo . . . . .	Nebuloso

**Conferencia telefónica.**

(DE LA AGENCIA FABRA)

Madrid, 4'30 tarde.

**En la Presidencia**

Esta mañana ha visitado en la Presidencia del Consejo al señor Moret, una comisión de harineros venida á Madrid, para interesarle continúe la supresión del impuesto de consumos en los trigos y harinas.

El Presidente del Consejo manifestó á los visitantes, que el Gobierno estaba dispuesto á ello siempre que se encontrase alguna compensación en otros ingresos.

La comisión salió muy satisfecha del espíritu conciliador y transigente del señor Moret.

**Tranquilidad en Valencia**

El conde de Romanones ha manifestado hoy, que ha recibido noticias del gobernador de aquella capital, de que la tranquilidad es completa.

Hablando del alcalde de Valencia, dijo, mañana saldrá á hacerse cargo de la alcaldía, y que no le admitirá la dimisión mientras no la justifique.

**Los alcoholes**

Una comisión de alcoholeros acompañada del señor Canalejas ha visitado esta mañana al ministro de Hacienda para interesarle la pronta reforma de la ley de Osma.

El señor Salvador manifestó á los comisionados, que tiene pensado presentar un proyecto reformándola, en el primer consejo que celebre el Gobierno.

**Cámara de Comercio**

Una comisión de la Cámara de Comercio de Córdoba ha visitado al Presidente del Consejo, para recomendarle asuntos de interés para aquella Capital.

**Noticia desmentida**

El ministro de la Gobernación ha desmentido la noticia que publica el País de hoy, referente á que había surgido una cuestión entre los catalanistas de Tarragona y los militares de esta Capital.

Añadiendo el Conde de Romanones que lo sucedido, según ha comunicado el Gobernador, había sido que surgió una cuestión personal entre un coronel y el director de un periódico catalanista, con motivo de una crítica literaria de teatro que hizo el mencionado director.

**Visita á Ministro**

La Junta directiva de la Unión Mercantil de esta Corte ha visitado al ministro de la Gobernación para pedirle que cuando proceda el Gobierno á comentar los tratados de comercio con las naciones que han de renovarse se reforme los aranceles.

El ministro dijo á los comisionados que haría cuanto estuviese de su parte por satisfacer sus deseos, pero que será difícil conseguirlo.

**Congreso**

Se abre la sesión á las tres menos cuarto, presidiendo Vega de Armijo. Ocupan el banco del Gobierno, los señores Gasset y Luque.

Poca concurrencia en los escaños.

El señor Alvaran pregunta al Gobierno, si tienen derecho los sargentos sublevados en Badajoz á solicitar destinos civiles.

El ministro de la Guerra, contesta que fueron comprendidos en el indulto colectivo y por lo tanto que sí.

El mismo señor Alvaran, pregunta cuando se va á llevar á efecto la construcción de la Granja agrícola en Badajoz toda vez que la Diputación provincial de aquella provincia, tiene cedidos los terrenos necesarios para ella.

El señor Gasset, dice activa todo lo que puede.

El señor Catalina y otros señores diputados hacen ruegos y preguntas de interés local y se entra en la orden del día.

**Firma regia**

Hoy han despachado con el Rey los ministros de la Guerra y Marina.

El señor Luque puso á la firma del joven monarca los siguientes decretos:

Nombrando Jefe del mando de la

segunda división de brigada de caballería al general López Díaz.

Idem de comisión de la comandancia de Artillería al señor Sotomayor.

Idem Jefe de la comandancia de la Guardia civil de Oviedo al Teniente coronel don Bernardo Arcona.

También ha firmado el Rey varias concesiones de cruces que estaban acordadas con motivo del viaje de Loubet, y disposiciones sobre adquisición de material.

El ministro de Marina, puso á la firma regia varios ascensos reglamentarios.

**Huelga solucionada**

Telegrafian de París que se ha solucionado en San Petersburgo la huelga general de telegrafistas reanudándose los trabajos, funcionando con regularidad los telégrafos.

**Bolsa.**

Interior . . . . .	92'97
Exterior . . . . .	98'76
Amortizable . . . . .	98'76

**Cambios.**

París á la vista . . . . .	27'00
Londres á la vista . . . . .	31'89

**POLONIO DE LUCAS**

ORDINARIO

DE

Segovia á Madrid y viceversa  
Siete de Julio, 3.—Sastrería.

**MADRID**

Reoyo, 4, principal,

SEGOVIA.

SASTRERIA MADRILEÑA

**CRISANTO BERROCAL**

JUAN BRAVO 29.—SEGOVIA.

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.

Buen corte y economía.  
Trajes desde 20 pesetas.

**Se vende**

Un CARRO-VOLQUETE, en buen uso y barato; para informes dirigirse á la calle del Pozuelo, número 3, Carpintería del conocido don Gabriel Álvarez Sanz, en Segovia.

Imp. de EL DEFENSOR San Agustín, 3

Ultramarinos, Follaría y Huevería  
**de Juan Moro Pérez**  
Proveedor de la Real Casa.  
Reoyo, 5 y 7.—SEGOVIA

Esta casa regala un real en el número 15.559 de la Lotería Nacional que se sorteará en Madrid el día 23 de Diciembre de 1905, al que compre una libra de chocolate de la Fábrica de Lombás y otras.  
Para tener opción al regalo, el chocolate tendrá que ser de CINCO REALES en adelante.

**Tejidos del Reino y del Extranjero**

Paquetería, Quincalla, Cera, Curtidos y otros varios géneros

**José Romero Becerril**

TURÉGANO

Plaza mayor, en casa de don Regino Borreguero.

En este nuevo establecimiento encontrará el público un inmenso surtido en géneros de la presente temporada, de lo más nuevo que se ha fabricado y que tanto por su bondad en clase, como gusto y precios llenará los deseos del consumidor.

La Cera y Curtidos proceden de las acreditadas Fábricas de los señores Pedro Romero é hijos de Fuentepelayo.

Visiten esta nueva casa en la seguridad de salir satisfechos de haber realizado en ella sus compras.

# Informacion mercantil.

**Segovia.**

El precio del grano en paneras es el siguiente:

- Trigo á 47 reales fanega.
- añejo de 50 á 51
- Cebada de 28 á 29
- Centeno de 32 á 33
- Algarrobas de 32 á 33
- Tiempo hermoso.

**Valladolid.**

**Almacenes del Canal.**—La entrada ha sido de 400 fanegas de trigo á 47'50 y 47'75 reales una  
**Almacenes del Arco de Ladrillo.**—Han entrado 150 fanegas de trigo á 47'50 reales una.  
Centeno 100 id á 33 id. id.  
Cebada 100 id.

CORRESPONSAL.

**Salamanca**

En el mercado de esta plaza cotizase al detall el trigo á 48 reales las 94 libras.

En Tejares entraron 140 fanegas y en Chamberí 260.

En ambos mercados se cotizó de 47'75 y 48 reales una.

EL CORRESPONSAL

**Ponferrada.**

La entrada de trigo en el mercado de hoy ha sido 300 fanegas cedidas á 47 reales

- Centeno á 32
- Cebada á 29
- Yeros á 35
- Avena á 20

Los campos buenos.

CORRESPONSAL.

**Medina del Campo.**

La entrada en este mercado ha sido de 240 fanegas de trigo se cedieron á 47,50 y reales las 94 libras

- Centeno 33
- Cebada á 30.
- Algarrobas á 36
- Tendencia firme.

CORRESPONSAL.

**Cuelcar**

Los precios que han regido son los siguientes:

- Trigo á 44 reales fanega
- Centeno á 31

- Cebada á 29.
- Patatas á 7 reales arropa.
- Avena á 21.
- Yeros á 38.

CORRESPONSAL

**Santa Maria de Nieva.**

Los precios que rigen para las ventas en este mercado son los siguiente:

- Trigo á 49 reales fanega.
- Centeno á 38.
- Cebada á 35.
- Algarrobas á 40.
- Avena á 18
- Garbanzos superiores á 200 reales fanega
- Regulares á 100.
- Medianos á 80.
- Precios sostenidos.

EL CORRESPONSAL

**Turégano**

- Tiempo bueno
- Trigo á 44 reales fanega.
- Centeno á 33.
- Cebada á 30
- Algarrobas á 39.
- Vino á 10 reales cántara.

EL CORRESPONSAL

**Tordesilla (Valladolid)**

Han regido los siguientes precios:

- Trigo á 47 reale fanega.
- Centeno á 23.
- Cebada á 28,
- Algarrobas 25.
- Avena 20
- Garbanzos 140.
- Id. regulares 120
- Id. mediano 110.
- Harina de primera 18 reales arropa; panadera 16.
- Salvado de primera 11 reales arropa; de segunda 10, de tercera 9.

CORRESPONSAL

**Tudela de Duero**

He aquí la contización:

- Trigo á 47 reales fanega:
- Centeno á 34.
- Cebada á 29.
- Harina de primera á 18 reales arropa; id. de segunda á 17'50.
- Salvado de primera á 12 reales fanega; de segunda á 11 de tercera á 9.

CORRESPONSAL.

## SECCION DE ANUNCIOS

LA FUENCISLA—FABRICA DE JABON

### DE GASPAR CABRERO

Plaza de San Clemente, número 1.—Segovia

El dueño de esta industria, en vista de la aceptación obtenida en el corto tiempo que lleva esta blecido, tiene el gusto de ofrecer al público las distintas clases que á continuación se expresan

- Jabón blanco ordinario, 1 peseta kilo.
- Idem moreno para ropas de color, 0'90 idem.
- Idem fino espumoso, sin aroma, para suavizar el cutis.
- Idem, id. id. desinfectante.
- Precio de estas pastillas, 10, 15, 20 y 25 céntimos una.
- Legía clara para la ropa á 25 céntimos botella, sin casco.
- Idem id. especial para pisos de madera á 30 céntimos id. id.
- Idem de recocho para pisos de baldosa y ladrillo.

Con el uso de este jabón se obtienen economías en precio, en tiempo, en trabajo y en duración de la ropa, estas circunstancias deben ser aprovechadas por todos y muy especialmente para lavanderas de oficio. Haciendo uso de la legía clara especial desaparecen todas las manchas de los pisos y muebles de madera.

Se sirve á domicilio.—Despacho: Juan Bravo 62 y 64.

GASTRALGINE

ELIXIR

ESTOMAGAL

Lopez Caro

10 reales frasco

NOTA: Si la necesidad algún día me obligó á dar la fórmula de este maravilloso invento, consítele á todos, que no iba á ser tan poco precavido que se la diese íntegra, así es que el único preparado que cura radicalmente las enfermedades del Estómago, Intestinos é Hígado es el Elixir Estomacal Caro, GASTRALGINE.  
Venta: Farmacia de Don Julio de la Torre.

Milagroso para la curación radical de todas las enfermedades del Estómago é Intestinos abre el apetito, sin rival, tonifica y ayuda la digestión. Verdaderamente puede afirmarse y afirmo que cura el 89 por 100, viéndose sus efectos al primer frasco.

Pídase en Farmacias y Droguerías de Vigo y Segovia. Depósito de especialidades Madrid y autor Santiago.

¡Jamás serán chasqueados con su uso!

Antes de comer todo el mundo debe tomar una copita López Caro, si quiere comer y digerir con abundancia.—Éxito asombroso.

# Imprenta de El Defensor

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE.

PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES Y MORALES DE LA PROVINCIA.

En esta Imprenta establecida en la calle de San Agustín, número 3, se hacen toda clase de trabajos con prontitud y economía.

Se reciben esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

No se devuelven los originales.

La correspondencia al Director don Eulogio Martín Higuera.

Este periódico tiene establecida una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores publica artículos de polémica, siempre que estén firmados por aquellos.